

Qu'est-ce que la sainteté ?

C'est la perfection de la vie, perfection dans les grandes lignes comme dans les petits détails, et surtout dans les petits détails.

Pourquoi la sainteté résulte-t-elle surtout de la perfection dans les petits détails de la vie ? Parce que la vie se compose principalement de petits côtés, de petites actions, de petites obligations. Être saint, ce n'est, ni plus ni moins, qu'être parfait dans toutes ces petites choses.

Et de là suit que la sainteté, c'est-à-dire la perfection dans les petites choses, est à la portée de tous. Il ne s'agit nullement, pour être saint, de faire des actions d'éclat. Tous ne peuvent accomplir de ces actions d'éclat, soit à cause de leur manque de talents, soit parce que les occasions s'en présentent rarement.

Mais quel est le fidèle qui ne peut faire sa prière de son mieux ? Qui ne peut s'efforcer d'être charitable pour le prochain, en pensées, en paroles et en actions ? Qui ne peut, à tel moment, et dans une telle circonstance, remplir son devoir en se proposant d'être agréable à Dieu ? Faites ainsi ce matin, ce midi, ce soir, aujourd'hui, demain, et encore la semaine ou le mois prochain : et vous serez parfait.

Il est vrai que, si l'on tient compte de la faiblesse de notre nature déchue, tout cela n'est facile qu'en apparence. S'il n'est pas déjà aisé d'être parfait toute une journée, il l'est encore moins de l'être tout un mois et toute une année. Disons-le : il y a de l'héroïsme à être parfait d'une manière continue ; et c'est pour cela que l'on dit des Saints qu'ils sont des héros.

Mais, aussi, ils ne sont pas, pour l'ordinaire, devenus parfaits tout d'un coup. Ce n'est qu'au prix d'efforts répétés qu'ils y ont réussi.

Eh bien, des efforts, nous pouvons toujours bien en faire !